

## Los autonomistas

Madrid 17 (8:20 noche.)

(Recibido con los siguientes á las seis de la mañana.)

Los individuos más caracterizados del partido autonomista de Puerto Rico, tienen el propósito, que ya han manifestado, de afiliarse al partido liberal, reconociendo la jefatura del Sr. Sagasta.

Créese que el partido en masa seguirá este ejemplo.

Almodóbar.

## Ex-ministro preso

Madrid 17 (8:25 noche.)

Sigue observándose que el gobierno continúa adoptando toda clase de precauciones en prevision de cualquier manejo que puede intentarse.

En las poblaciones importantes como Valencia, Barcelona y otras se extrema la vigilancia y se ejerce esta de modo muy estrecho sobre todas las personas sospechosas y las conocidas por sus ideas exaltadas.

En Barcelona ha sido preso en el momento de llegar á la estación por la línea de Francia el ex-ministro de la República señor Estévez.

Conducido á la cárcel quedó incomunicado.

Se hacen muchos comentarios acerca de este suceso.

Almodóbar.

## Discurso de Cánovas

Madrid 17 (10 noche.)

La sesión celebrada hoy por el Congreso ha tenido gran interés revistiendo gran importancia por el notable y enérgico discurso que ha pronunciado en la misma el señor Cánovas del Castillo.

El jefe del Gobierno contestando á las preguntas que se han hecho estos días en la Cámara acerca del famoso memorandum á las potencias comenzó á hablar en medio de la mayor expectación y dijo que era cierta la existencia del referido documento diplomático así como también que ha sido aplazado su envío.

Añadió que el Gobierno se ha resuelto á dicho aplazamiento por que cree que en los momentos ac-

tuales sería inoportuno circularlo, toda vez que están muy recientes las declaraciones hechas por Cleveland en su proclama contra el filibusterismo, y el memorandum se dirige principalmente á hacer pública la encubierta enemiga de los yankees y el auxilio que recibe de los Estados Unidos la insurrección cubana.

No se ha desistido de dar este paso cerca de las naciones de Europa; solo ha sufrido el memorandum un aplazamiento y España lo dirigirá á las potencias en cuanto sea llegado el momento oportuno para ello.

El citado documento se contrae á dar cuenta de todos las vicisitudes de la campaña instruyendo á las potencias de todos los antecedentes de ella y de cuantas cuestiones se relacionan con la misma.

Siguió el Sr. Cánovas su discurso, rechazando en párrafos muy elocuentes la acusación de debilidad que se ha lanzado contra el gobierno en la cuestión del memorandum y atribuyendo el aplazamiento del mismo á imposiciones del embajador yankee.

Esto dijo el Sr. Cánovas—sería indigno de España y el gobierno está á resuelto mantener con toda energía, aunque sin exceder los límites de una serena y digna prudencia, los derechos y el decoro de la nación.

Concluyó diciendo que quien pueda atribuirle tales debilidades no lo conoce ni conoce su historia; y á este propósito manifestó que cuando surgió el conflicto de las Carolinas él tuvo preparados los pasaportes para entregarlos al embajador de Alemania, y un ultimatum para dirigirlo al gabinete de Berlín, como lo hubiera hecho si Alemania no hubiese adoptado la correcta conducta que adoptó.

Al concluir el Sr. Cánovas su discurso fué saludado con nutridos aplausos.

El discurso está siendo muy elogiado y ha producido sensación.—Almodóbar.

## Extranjeros presos

Madrid 17 (10:45 noche.)

Esta noche ha detenido la policía de Madrid á dos individuos de nacionalidad extranjera á los cuales se supone agentes del comité laborante de París.

Uno de los presos es un médico portugués que se cree llegó ayer á Madrid procedente de Burdeos.

Al ser conducido á la cárcel y registrado, se le encontraron dos mil duros en libras esterlinas.

También se dice, aunque se guarda gran reserva sobre las actuaciones que inmediatamente después de la prisión ha comenzado á instruir la autoridad judicial, documentos de cierta importancia que revelan que el citado médico vino á Madrid enviado por los filibusteros.

Respecto al otro individuo se ignoran todavía sus circunstancias.

Los dos extranjeros se hallan en la cárcel incomunicados.

El suceso ha producido bastante impresión, pues revela hasta qué punto llega la audacia de los enemigos de España.

Almodóbar.

## Acta célebre

Madrid 17 (10:50 noche.)

La sesión del Senado ha revestido hoy cierto interés por haber sido discutida en ella el acta de Cuenca que ha adquirido celebridad por ser la causa determinante del famoso desafío entre los generales Martínez Campos y Borrero.

El acta fué anulada y se procederá á nuevas elecciones.

El resto de la sesión careció de interés.—Almodóbar.

## La guerra

### Nuevo parte oficial

Madrid 18 (1:25 madrugada.)

Ahora acaba de ser facilitado á los periodistas en el ministerio de la Guerra el último parte oficial del general Weyler.

No contiene ninguna noticia im-

